
Compte-rendu du CHSCT du 28/9/2018

Pas de Déclarations liminaires des Organisations Syndicales (OS)

ORDRE DU JOUR

1- Approbation du procès verbal (PV) du CHSCT du 05/06/2018
Quorum atteint. Le PV est voté à l’unanimité.

2- Budget 2018 du CHSCT

Il n’y a pas de demande supplémentaire pour l’INSEE et pour la DIRCOFI. Il restait 57 400 € à
répartir sur le budget du CHSCT.
Demandes des Douanes     :
devis complémentaires pour environ 1 850 € (chaussures d’intervention « grand froid » pour les
agents  sortant  de  l’école,  tabouret  ergonomique  pour  les  douaniers  en  poste  à  l’aéroport
d’Entzheim, chaussures de sécurité pour le contrôle dans les entreprises sur les sites de Entzheim et
Haguenau, achat d’un luminaire sur pied, masques et filtres).
CGT : y aura-t-il une solution à court terme pour adapter le paquetage des stagiaires affecté en
Alsace ? Réponse : le problème a été signalé au niveau national.
La Médecin de prévention confirme l’utilité de ce matériel. Elle préconise notamment le port de
masques respiratoires pour le personnel vérificateur dans les entreprises.
Accord des OS sur ces devis
Demandes de la DRFiP 67 :

– Achats de 30 Gilets verts sérigraphiés « Responsable évacuation » : 1 gilet vert par site pour les
exercices d’évacuation (+ 2 gilets en plus pour l’INSEE et les Douanes)
– Remplacement d’un escalier d’accès menant aux archives du sous-sol du 35 avenue des Vosges
– aménagement d’un espace détente sur le site de Bouteiller
– commande de 5 souris verticales ambidextres (prévention TMS, éviter les tendinites)
– 25 Sacs à dos et 3 trolleys pour l’équipe de renfort
– 100 Supports écran : intervention de la CGT : des double-écrans sont-ils prévus pour le SDEA qui
passe en « full démat » ? M. Ruhlmann en prend note. Pour info : plus de 100 double écrans seront
installés d’ici la fin de l’année à la DGFiP 67
– 19 Stores ont été commandés pour des bureaux du 35 avenue des Vosges
– Services des HUS (salle de travail avec verrière) : installation de stores à lamelles orientables
– CFP Haguenau : l’abri à vélos vétuste sera rénové
– service  Logistique :  pantalons  et  chaussures,  rappel  du  port  du  masque  pour  les  travaux  de
peinture
Validation de l’ensemble des devis à l’unanimité

3- Suivi des visites de l’Inspecteur Santé et Sécurité au travail (ISST)
Point reporté suite à l’absence de M. Spettel, ISST.
Le président demande à ce que le rapport amiante soit centralisé au niveau de la direction.
Quelques questions diverses des OS :
– rendre le rapport amiante enfin disponible pour l’ensemble des sites
– assurer la maintenance annuelle du défibrillateur 



Bilan action de prévention du Dr Goude, Médecin de Prévention (MP)   : Elle insiste sur le rôle
majeur des visites médicales de pré-reprise et de reprise après un arrêt de longue durée et un mi-
temps thérapeutique, avec possibilité d’aménagement de poste. Suite à son départ au 1er janvier
2018, les OS s’inquiètent pour son remplacement et demandent ce qui est prévu pour répondre aux
besoins courants.
Une organisation « temporaire » de MP est prévue (le Dr Perrier venant d’Epinal et le Dr Guegan
Barthel -temps partiel  30 %) jusqu’au recrutement d’un remplaçant du Dr Goude. La Direction
locale ne s’inquiète pas de l’absence « temporaire » sur le suivi médical.
La CGT déplore la lenteur qu’impose le Secrétaire Général (dont dépendent les MP) dans cette
affaire. Ce sont les agents qui vont en pâtir, des retards dans le suivi annuel et quinquennal des
agents a déjà été constaté.

4- Accidents de travail (AT) et Fiches de Signalement
Douanes :
Quelques nouveaux AT et rappel sur le port des Equipements de Protection Individuelle (EPI).

INSEE   :
– un accident de travail (AT) avec arrêt
DRFIP :
– les agents de la logistique seront sensibilisés au port des EPI
– débat sur le rôle des Sauveteurs Secouristes au Travail (SST) : -pose d’une affiche avec le nom
des secouristes sr le site à côté de l’armoire à pharmacie

– la CGT demande la mise à jour des affiches existantes sur certains sites indiquant les symptômes
complémentaires de l’Accident Vasculaire Cérébral (AVC) pour une femme. Pas de réponse claire
de la part de la Direction.
Fiches de Signalement   : RAS

5- Amiante

Douanes :
Relance de la Comcom pour avoir accès au Diagnostic Technique Amiante (DTA) sur le site de
Saverne (il n’y aurait pas d’amiante selon le propriétaire des locaux). On ne dispose pas du DTA
malgré l’intervention d’une entreprise.
DRFIP     : 
Haguenau : désamiantage du deuxième étage et de la toiture + confinement
35av Vosges : sous-sol zone du courrier : dalles à changer, intervention prévue pendant 1 semaine
Euro métropole : sol zone de la caisse sans amiante
une relance des propriétaires des locaux pour lequel nous ne disposons pas du DTA est prévue. 

6- Exercices d’évacuation

Douanes :
pas de nouveaux rapports depuis le dernier CHSCT
INSEE :
exercice du 21/06/2018 : problème des portes coupe-feu (contrepoids mal réglé)

DRFIP :
Direction : travaux de mise aux normes suite au passage de la commission de sécurité en 2014 :
désenfumage des cages d’escalier + rénovation archives au 3ème étage, pose de vitres anti feu aux
3ème ainsi qu’au 1er et RDC (vitrage à ajouter sur les portes de 18 bureaux)
Les OS font remarquer que de nombreux sites n’ont pas encore effectué d’exercice d’évacuation en
2018 dont 2 sites de plus de 50 agents (Sélestat + Haguenau)



7- Guide pour la prise en compte des conditions de travail dan la conduite de projets

Les  5  suppressions  de  trésoreries pour  2019  (ou  transfert  d’activité  dans  la  nov-langue  de  la
Direction) n’ont pas encore été validées par la Direction Générale (DG). Le détail de ces mesures
(conditions de travail)  seront donc vu lors d’un CHSCT qui aura lieu le 6 novembre 2018. La
Direction comprend l’inquiétude des agents sur leur avenir (CAP 2022 et autres annonces toxiques).
La mission de contrôle d’initiative des SIP (cellule CSP) seront bien regroupés au PCRP. Les agents
suivront la mission mais ceux qui le désirent pourront demander leur maintien à résidence sur le
SIP. Ce sera donc à l’agent le plus jeune dans le grade de faire une demande de mutation.

Visite du Service Départemental de l’Enregistrement (SDE) par le CSCT le 13/09/2018 :
Le service a été créé en sept 2018. Il est issu de la fusion des 3 pôles enregistrement du département
(25 agents). Il est situé au Rdc et au 2ème étage du 35 av des Vosges. C’était la moins mauvaise
solution selon la Direction.  Quelques travaux sont encore nécessaires (stores à changer,  chaises
hautes neuves à l’accueil, blocs de câbles surchargés…)

8- Questions diverses

  Le marché régional de nettoyage a été octroyé à la société ONET à compter de sept. 2018
Il faut signaler les problèmes de nettoyage sur le carnet de liaison absolument. La société pourra
être sanctionné si ménage pas fait mais si mal fait inciter à remplir la fiche de prestation UGAP
(Union des Groupements d’Achat Public)

 Télétravail : la DRFiP67 est expérimentatrice depuis février 2018. 10 agents y ont participé.
Puis un 11éme en juin. Les agents seraient plutôt satisfaits (Réduction des temps de trajet moins de
fatigue… moins d’interruptions). Le télétravail pendant 1 journée n’a pas bouleversé l’organisation
du travail dans l’équipe. Mais pas de 2ème écran fourni par l’administration.
Possibilité d’étendre le système à 2 jours de télétravail. Certains chefs de service sont plus réticents
au travail au-delà de 1 jour, cela pouvant désorganiser le service.
Le risque d’isolement du service a cependant été noté par des agents.
Les applications des télétravailleurs devraient permettre la déconnexion.
L’application Chorus pourrait être envisagée en utilisation télétravail.
Le bilan national du Télétravail a été présenté aux OS à un Groupe de Travail (GT) en septembre
dernier : la généralisation du dispositif jusqu’à 10 % des effectifs est prévu pour 2019.
Obligations employeur : définition d’horaires par le chef de service,
L’agent doit attester d'avoir 1MBits/sec en connexion + attestation conformité installation électrique
Deux e-formations sont prévues : 1 pour le télétravailleur, 1 pour le responsable
 Autres     :
– problème de fermeture de la porte d’entrée sur le site de Strasbourg Picquart
– trouver une solution pour le remplacement de l’agent service BERKANI en cas d’arrêt de travail
au restaurant administratif de Neudorf
– Schiltigheim : installation d’un utilitaire gratuit anti-lumière bleue pour son écran a été demandée
mais pas de réponse. Il faudra attendre la tenue du CHSCT Ministériel pour avis.
– situation  difficile  au  SIE  de  Strasbourg  Ouest :  il  manque  des  agents,  de  nouvelles  zones
d’activités ont été créées (Neudorf, Port du Rhin…)
– le Pôle recouvrement du SIP de Molsheim est en difficulté (manque d’effectifs)

DATES des réunions CHSCT à venir :
Groupe de Travail « Registre SST » : fin janvier 2019
Groupe de Travail « Crédits » : entre mi-février et fin février 2019
Réunion du CHSCT : en novembre prochain

Vos représentants de la CGT   :
ROUSSEAUX Bernard
STREICHER Gilles


